

WASHINGTON

¿Qué pasará con Huawei y su sistema operativo?

Luego de la decisión de Google de suspender sus relaciones con la marca china, el mundo se pregunta cómo operaría Huawei sin Android.

Agencia EFE y Colprensa

Las tensiones entre China y Estados Unidos continúan. Ahora las principales empresas tecnológicas del país norteamericano como Google, Intel, Qualcomm, Xilinx Inc y Broadcom, dejarán de vender componentes y software a Huawei, en respuesta a una orden del presidente del país, Donald Trump.

Los expertos aseguran que estas decisiones se veían venir desde que la semana pasada el presidente Trump declaró una emergencia nacional para prohibir a las compañías estadounidenses hacer negocios con empresas que "intentan espiar al país" o usar los equipos de telecomunicaciones que estas fabrican, entre ellas, Huawei.

A raíz de ello, han surgido muchas inquietudes entre los que poseen dispositivos móviles Huawei, pues la ruptura entre Google y esa marca podría implicar un rezago en su sistema operativo Android y por ende, el no funcionamiento de muchas aplicaciones de la Play Store.

La preocupación es muy grande, ya que hasta ahora la empresa china ha crecido a ritmos de más del 50 % en ventas y tiene el 17 % del mercado global, cuatro puntos porcentuales por debajo de Samsung (21 %) y cinco por encima de Apple (12 %).

Sin embargo, el Departamento de Comercio de Estados Unidos estableció una licencia temporal hasta el 19 de agosto que le permitirá a Huawei continuar con algunas de sus funciones en el país, como la posibilidad de dar mantenimiento a las redes y hacer actualizaciones al software de todos sus dispositivos.

¿Cuál es el trasfondo de la decisión? Esta se suma a las medidas implementadas por Trump en el marco de la

¿Cómo le fue a la bolsa?

■ **Ayer Wall Street cerró en rojo** y el Dow Jones de Industriales retrocedió un 0,33 % en una mala jornada para el sector tecnológico, lastreado por las medidas impuestas por EE.UU. que afectan a Huawei.

■ **Al término de la sesión** en la Bolsa de Nueva York, el Dow Jones perdió 84,10 puntos, hasta situarse en 25 679,90, mientras que el selectivo S&P 500 bajó un 0,67 % hasta 2 840,23.

■ **El índice compuesto del mercado** Nasdaq, donde se concentran las tecnológicas, fue el que más sufrió al dejarse 1,46 % y acabó en 7 702,38.

■ **Una de las empresas más afectadas** fue Apple, cuyas acciones descendieron más de 3 % al verse contagiada por el temor de que la medida contra Huawei provoque una respuesta que la termine afectando.

guerra comercial con China, que ya ha llevado a la imposición de aranceles a numerosos productos importados y que ha sido respondida con medidas similares por las autoridades de Pekín.

En el terreno tecnológico, Estados Unidos lidera una campaña global para impedir que las compañías chinas, como Huawei, tengan el control de las redes 5G, que permiten navegar por internet con mucha más velocidad y podrían facilitar el desarrollo de vehículos autónomos o técnicas para hacer cirugía por control remoto.

La superpotencia norteamericana teme que China use las redes 5G de Huawei para espionaje, acusaciones que la compañía china ha negado.

¿Entonces los celulares Huawei ya no funcionarán con Android?



Actualmente hay más de 360 millones de celulares Huawei activos en todo el mundo, lo que supone un 10,2 % del total, según datos de Newzoo.

En caso de que Google y Huawei rompan relaciones definitivamente, se vería el uso de Android a los teléfonos que se comiencen a fabricar, pero no a los que están en el mercado o en manos de los usuarios.

Es decir, si alguien tiene un teléfono Huawei, no verá cambios inmediatos. Podrá seguir usando la aplicación de Play Store, Gmail y las otras plataformas de Google. Lo mismo aplica para los teléfonos que ya están en tiendas, listos para ser vendidos.

Sin embargo, más adelante estos no podrían acceder a las actualizaciones de Android.

Al respecto, Eusebio Nieva, director técnico de Check Point para España y Portugal, aseguró que "hasta que Huawei no diga exactamente qué va a hacer, estamos ante una situación de demasiada indeterminación para saber qué puede pasar con los usuarios".

La respuesta de Huawei

El gigante tecnológico chino aseguró que bajo cualquier escenario ofrecerá actualizaciones de seguridad a todos sus equipos sin excepción.

"Huawei ha hecho contribuciones sustanciales para el desarrollo y crecimiento de Android. Como uno de sus socios clave a nivel global, hemos trabajado estrechamente con su plataforma de código abierto para desarrollar un ecosistema que ha beneficiado tanto a los usuarios como a la industria", dijo la compañía.

La tecnológica china prometió que continuará suministrando actualizaciones y servicios posventa a todos sus equipos, tanto "a los que ya se han vendido como a los que están aún en almacenamiento" y que seguirá construyendo un "ecosistema de software

seguro y sostenible" para todos sus usuarios.

Entretanto, el Gobierno chino dijo que apoya a sus compañías para que tomen "medidas legales y defiendan sus derechos", pues sabe que esta 'jugada' se enmarca dentro la disputa comercial y tecnológica que el país mantiene con Estados Unidos.

Actualmente hay más de 360 millones de celulares Huawei activos en todo el mundo, lo que supone un 10,2 % del total, según datos de Newzoo.



Steven Mnuchin, secretario del Tesoro de EE.UU., visitará China para seguir con las negociaciones. Pero las esperanzas de lograr un pronto acuerdo son pocas.

¿Esto afectará a Colombia?

Sí. Huawei vendió 39,3 millones de unidades en el mundo durante el primer trimestre de este año, de los cuales un poco más de 6 millones se vendieron en el país.

Según datos de Euromonitor, en ese mismo periodo la marca tenía 17,3 % de participación en el mercado del país, después de Samsung, que alcanzaba el 29 %, y superaba a Apple que solo ocupaba el 2 % del mercado.

Muchos se preguntan qué podría pasar si Google le quita a Huawei su sistema operativo de inmediato. De acuerdo con analistas, el director de la división de consumo de Huawei, Richard Yu, ha dicho en varios medios que la marca ya cuenta con un sistema operativo de respaldo que entraría a funcionar en caso de ver bloqueado su acceso a software estadounidense.

"Hemos preparado nuestro propio sistema operativo. Si alguna vez sucediera que ya no podemos usar estos sistemas, estaríamos preparados. Ese es nuestro plan B. Pero, por supuesto, preferimos trabajar con los ecosistemas de Google y Microsoft", declaró en ese entonces Yu.

COLOMBIA

El dólar sigue su camino al alza, ya va en \$3.342

Colprensa - LR

La moneda de los Estados Unidos empezó la semana al alza. En la jornada de ayer subió \$28,5 y hoy la Tasa Representativa del Mercado, TRM, se ubica en \$3.342,21.

La divisa abrió la jornada con un precio de \$3.310 y su cierre fue de \$3.351,78. El precio máximo que se registró en la plataforma Set-Fx fue de \$3.360,20. El monto negociado durante la jornada fue de US\$1.057,52 millones en 1.597 transacciones.

Tal como viene pasando desde hace unas semanas, el incremento del dólar está relacionado con el impacto que sigue generando la 'pelea' comercial entre los Estados Unidos y China.

A eso se suman las expectativas de la reunión de la Reserva Federal, que aportarían más indicios sobre qué llevó a sus miembros a mantener las tasas de interés el pasado 1 de mayo.

Desde esa reunión, ha aumentado la tensión comercial entre Washington y Pekín, por lo que se teme por

las perspectivas del crecimiento global. Además, genera expectativas que el banco central estadounidense tenga que bajar los costos del crédito en los próximos meses.

Hasta el momento, el aumento en las expectativas de un recorte de las tasas había tenido poco impacto en el dólar, el cual se ha fortalecido con las tensiones comerciales, que eleva la demanda por activos refugio.

El negociador de divisas de Corficolombiana, José Luis Hernández, resaltó que el peso colombiano es una de las monedas de peor comportamiento más allá de no tener problemas estructurales tan graves como los de Turquía o Argentina aparentemente, por lo que explica que el factor clave es el aumento de tenencias de TES por parte de fondos internacionales.

Por su parte, tanto el barril de petróleo WTI como el de Brent se cotizaron a la baja. El primero llegaba a US\$62,67 (-0,14%), mientras que el segundo caía a US\$71,71 (-0,69%).

COLOMBIA

"Esperamos que el PIB crezca por lo menos 3%"

Colprensa - LR

El gerente del Banco de la República, Juan José Echavarría, dijo que la economía colombiana debería estar creciendo a una tasa mayor a la reportada en el primer trimestre del año, que fue del 2,8%.

"Las noticias en general han sido buenas, la inflación ha bajado un poco, nos gustaría estar en 3,0%. Lo que se está esperando es una inflación de 3% ó 3,25% para 2019 y 2020", sostuvo.

El Banco esperaba un desempeño de 3,2% en el PIB. "Un crecimiento de 2,8% no es satisfactorio, nos preocupa, uno quisiera ver números más parecidos a 3,3% ó 3,5%", destacó Echavarría.

Si bien el gerente del Emisor aseguró que Colombia es un país "increíblemente estable en sus tasas de crecimiento" en comparación con otras economías de la región, explicó que sectores como la construcción, e incluso el agro, no están presentando su mejor comportamiento.

Sobre las tasas de interés

■ **El Gerente del Banco de la República** señaló que se sentiría relativamente cómodo con lo que esperan los mercados, en materia de tasas de interés. Ellos están esperando que sigan estables hasta septiembre, antes que fuera hacia diciembre. "Mi mejor proyección sería dejar las tasas de interés quietas por unos meses, vamos a ver cuántos".

"Los otros sectores están creciendo más que en el pasado, pero a tasas relativamente bajas", indicó.

Echavarría destacó el hecho de que durante los últimos doce meses la Junta Directiva del Emisor ha mantenido las tasas de interés en 4,25%, y que desde que llegó a la gerencia del Emisor se ha reducido 375 puntos básicos.

CALI

Atienden al consumidor caleño

La Superintendencia de Industria y Comercio (SIC) a través de la Red Nacional de Protección al Consumidor llegó al Valle para fortalecer la protección de los derechos de los consumidores. Una Unidad Móvil de esa dependencia estará en la Plaza Caicedo desde hoy hasta el 24 de mayo. Ahí los caleños podrán interponer sus quejas y hacer los trámites pendientes con la SIC. El horario de atención será de 8:00 a.m. hasta las 12:00 m y de 2:00 p.m. a 4:00 p.m.



COLOMBIA

Presentan régimen Simple

La Dian hizo el lanzamiento del Régimen Simple de Tributación (RST), que tiene como finalidades: reducir las cargas formales y sustanciales de los contribuyentes, impulsar la formalidad y facilitar el cumplimiento de las obligaciones tributarias.

Este nuevo modelo es un régimen opcional, sin embargo, la Dian puede incluir a contribuyentes que no hubieran cumplido sus obligaciones tributarias con distritos, municipios y con la Nación.



BUENAVENTURA

Apoyo a la inclusión laboral

Un proyecto piloto entre el Departamento para la Prosperidad Social y Comfenalco Valle permitió que 316 personas vulnerables de Buenaventura lograsen una vinculación laboral, gracias a la vinculación al proyecto de ocho empresas. Estas compañías fueron destacadas por su aporte a la inclusión laboral, entre ellas están: Construcciones Edgol, Emtelport, IPC Inmobiliaria, Muro-mar Logística y Aguadulce.